

## Escala Crítica/Columna diaria

\*Sin necesidad de votación, los consejeros de Morena ratifican su liderazgo \*Lo acompañan sus hombres de confianza: Esquer, Yáñez y García H.

\*Informe anual de la presidente del Consejo Ciudadano, Martha Lilia López

Víctor M. Sámano Labastida

NO HUBO sorpresas. Por aclamación –esto es, sin necesidad de votación o de registro de planillas- Andrés Manuel López Obrador se convirtió en presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena. El cargo que antes ocupaba, el de presidente del Consejo Nacional, será ahora para Bertha Luján quien era secretaria general en el periodo de Martí Batres.

Otras tres carteras tampoco fueron puestas a votación: Alejandro Esquer, en Finanzas, desde hace 20 años secretario particular de López Obrador según documentó el diario La Jornada. En Comunicación, difusión y publicidad quedó César Yáñez, quien acompaña a AMLO desde que fuera dirigente nacional del PRD y en Organización, Gabriel García Hernández, responsable de la estructura electoral. Los tres hombres de confianza del tabasqueño.

Poco antes de ser aclamado oficialmente como dirigente nacional, López Obrador fue electo consejero nacional de Morena, un requisito para estar en la directiva.

Para nadie es un secreto que López Obrador buscará por tercera vez la candidatura a la presidencia. En el 2018 lo hará apoyado en su nuevo partido, Morena. Por eso no es de extrañarse que ocupe ahora el sitio de Martí Batres, personaje que a pesar de haber sido el dirigente nacional de Morena su actividad se concentró en el Distrito Federal.

La confirmación al frente de Morena le permitirá a López Obrador reforzar continuar su campaña por todo el país. También reorganizar a este partido que aunque logró colocarse como cuarta fuerza electoral en el país, todavía tiene mucho qué hacer si pretende repetir la hazaña de una votación superior a los 15 millones de sufragios.

Según se puede adelantar, Tabasco será una plaza de primera importancia par Morena. Como se anuncia en el hecho de que López Obrador iniciará su nueva campaña en la entidad, el próximo lunes.

## POBREZA Y VOTACIONES

HABRÁ ELECCIONES en 14 estados del país el año próximo. En 12 para gobernador, en las otras sólo para alcaldes y diputados locales. Las entidades donde se votará concentran el 42

Escrito por Editor

Sábado, 21 de Noviembre de 2015 00:56 -

---

por ciento de los pobres, lo que abre la posibilidad de que nuevamente aparezca el fantasma de la compra del voto y la manipulación de los programas sociales. El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Antonio Meade, aseguró que habrá un “blindaje electoral” para evitar el tráfico de apoyos.

Hay entidades como Oaxaca e Hidalgo caracterizadas por un enorme rezago. En la primera, durante 2010 una alianza del PRD con el PAN y Movimiento Ciudadano permitió la derrota del PRI por vez primera en la historia; en la segunda aunque hubo coalición el tricolor siguió imbatible. Panistas y perredistas analizan la posibilidad de ir nuevamente juntos.

Según dijo Meade en los estados con elecciones se crearán comités con apoyo de la Secretaría de la Función Pública (SFP) y a la Procuraduría General de la República (PGR) para combatir el proselitismo con programas sociales.

Bajo control de la Sedesol las acciones para la población marginada: los comedores de la Cruzada contra el Hambre, pensión de adultos mayores, estancias infantiles, Diconsa, Liconsa y el seguro de vida a jefas de familia. Por cierto que también esa dependencia entrega las televisiones digitales para el llamado “apagón analógico”. Son un total nueve millones 700 mil aparatos, cuyo reparto ha sido criticado por los partidos de oposición.

### LA INVERSIÓN SOCIAL

TODA ACCIÓN de gobierno tiene está dirigida o tiene que estar dirigida al desarrollo social. La inversión en obras y servicios, la promoción de leyes, se explican y justifican si mejoran la calidad de vida de las personas. Lo que se invierte en el desarrollo social no sólo permite una vida más digna sino que también es un ingrediente para la estabilidad.

En una sociedad y en un sistema que reproduce la desigualdad y la pobreza, la acción de gobierno en este sentido es fundamental. Más todavía en un gobierno que es no sólo de la alternancia, sino que se comprometió a construir una alternativa, un modo distinto de administrar y orientar los recursos.

Aunque todavía hay quienes consideran los recursos destinados a los programas sociales como un gasto, sin duda que son una inversión. Sobre todo cuando está supervisada, vigilada, bien aplicada.

Parte de la acción social de este gobierno está contenida en la labor del DIF Tabasco y del Consejo Consultivo Ciudadano de cuyas actividades informará hoy la su presidente la profesora Martha Lilia López.

### AL MARGEN

MÁS DE UNO se pregunta si habrá cambios en la titularidad de algunas secretarías en Tabasco. En la lista se menciona con insistencia la de Gobierno y la de Salud, así como la Desarrollo Social. Muchas son las especulaciones propias de fin de año. Mayor inquietud hay en la base sobre las medidas de austeridad que se apliquen en la administración.

Escrito por Editor

Sábado, 21 de Noviembre de 2015 00:56 -

---

No dejan de observar que el gobierno federal tiene afilada la podadora. Así, por ejemplo, el secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, anunció que hasta el 10 por ciento de la plantilla de trabajadores podría ser ajustada, término usado para referirse a los despidos.

Esa dependencia tiene actualmente 25 mil trabajadores, de los cuales 9 mil son sindicalizados.

En varias áreas del gobierno federal todavía se esperan fusiones, reacomodos, recortes.

COMO USTED sabe, uno de los descubrimientos más milagrosos en la medicina son los antibióticos. Sin embargo, estos compuestos que durante siglos han logrado salvar millones de vidas humanas, podrían convertirse en el camino a la catástrofe mundial, por el descuido en su utilización.

La aplicación de los antibióticos se remontan a la cultura China de hace más de dos mil 500 años. Aunque fue hace poco más de un siglo, en 1897 cuando se descubrió la substancia que dio origen la penicilina, el antibiótico más popular. Le decía que lo que alguna vez nos salvó puede llevarnos a la catástrofe.

La Organización Mundial de la Salud lanzó un campaña para tratar de evitar el abuso de los antibióticos. Aparte de la auto medicación existe la aplicación indiscriminada y uso masivo en la fabricación de comida para animales. Se calcula que en Estados Unidos y Europa se destinan cada año unas 10 mil toneladas de antibióticos para los alimentos de los animales que consumimos. También se ha extendido su aplicación en procesos agroindustriales. La OMS impulsa una intensa campaña para evitar que por descuido nos lleguemos a enfrentar a una de las epidemias más graves en el mundo. (vmsamano@yhoo.com.mx)